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En Hualañ i, e11 el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la J • 

. Mu11icipalitltul, a Lunes 03 de Octubre del mio dos mil dieciséis, y siendo lus quince Jwra., 

con trece 111i1111tos, entra en Sesiúu Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo 
la presidenciats) del Sr. Pedro F'enuuu/o Sepúlvedu Riveros, Alcalde Protocolar, y los 
Concejales Sr. Hugo Moreno Varas, Srta. Carolina Muñoz Núñez: don Ne/son Maldonado 
Ahumada, don Enrique Corder Martine; , y t/011 José Patricio Rojas Ponce y 1/011 
Cluudio Puclter Liuuna ( Art. 107 Ley N" 18.695) , más la presencia del Sr. Secretario 
Municipu! don luis Arturo Flore Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Litio 
Riquelnte. 
Presente también el Sr. Alcatde (s) tlr II Álvaro Retamal Benuvides. El Sr. Presidente (s) abre lu S .. sion. 

I.s Act« 

Se somete a aprobacián del H. Concejo el Acta de Re1111iá11 Nº 32 Ordinaria de Marte» 20 de Septiembre de 2(116. 

Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Maldonudo: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba Sr. Moreno : NO Apruebo Sr. Presidente Is): Aprueba 
Sr. Pucher: Aprueba Por lo tanto, se aprueba el Acta O 32 de Reunión Ordinaria de fecha Martes 20 de 
Septiembre de 2016, y se ratifica co,/ la firma del Sr. Secretario M unicipal. 

2.- Cuentas 
No hay J 

3.- Tabla Ordraria 
/.- Certificado N" 544 sobre aprOb(ICrll de Proyectos Subvenciones Municipales 20/6 . 



2.-Certijica,to N" 545 de Sr. Secret�rio Municipal sobre aprobación de Proyecto FON DE VE 
10/6. 
3.- Decretos Alculdicios Nº 3034 al N" 3081, ambos inclusive, de autorizacián de entrega de 
Proyectos Subvenciones Municipule. · 20/6, leyendo la Institucián, el nombre del Proyecto y 
el 11101110 de cada una. 
4.- Certificado Nº 550 de Sr. S -creturio Municipal sobre acuerdo de aprobacion de 
Modíficucián Presupuestaria del D¡ to. de Educacion por S /44.000.()0(1 (Cie1110 cuarenta y 
cuatro 111il/011es de pesos). 

5.- C ertificado Nº 551 de Sr. Seer, fario ft!l unicipal sobre acuerdo de aprobar Modificuciún 
Presupuestaria de Salutl p o r $  2.900

1
000(Dos millones novecientos mil pesos). 

6.- Certificado Nº 552 de Sr. Secretario Municipat sobre acuerdo de solicitar 
pro111111ciamie1110 del Sr. Asesor J tridico por petición presentada por Asistentes de la 
Educacion AFEUD de Hualuñé. 
7.· Certificado Nº 553 de Sr. Se retario Municipal sobre acuerdo de aprobar licitucion 
proyecto Construccián Baden sector Peratillo Comuna de Hualañé. 
8.· Certificado Nº 554 <le Sr. Seer ¡tario iW unicipul sobre acuerdo de aprobar ticitacián de 
proyecto ampliación Posta La Huer'r Co111111w de Hualuñé. 

9.· Certificado Nº 555 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de aprobar 1111 artículo 
transitorio al Reglamento de S11b11e1\cio11es del Municipio de Huatañé. 

/0.- lnvitucián a Curso Universidad Tecnologica de AMUCH. Se consulta si hay 
interesado s. No hay. 

Mientrus se espera a los funcionarios de Salud, se comienza con : 

5.· Hora de Incidentes 

Sr. Rojas 

t.: Pide a la Direccián de Obras ,,e garantía en trabajo de cancha sintética de El Porvenir 
porque eMtÍ dañada. Solicita retene Boleta de Garantía. Lo coordinará el Sr. Alcalde (s). 
2.-Consultu por informe que se pidió al asesor juridico. 

Se le informa que estará para próximo Concejo. 
3.-Dice que en el sector liceo hay w(a cámara con madera partida, lo que es muy peligroso. 
El Sr. Alcalde (s) informa que la , ompen los buses y camiones y se verá con Obras """ 
protección metálica. 
4.- Solicita arreglo de caminos para, .ector Barba Rubia y Camarico. 
El Sr. Alcalde (s) dice que esta ""em\ma Vll la 11uíq11i11a. 
5.- Consulta qué medidas se 11,111 a to nar por agua potable en Barba Rubia. 
El Sr. Alcalde (s) dice que hay prob em« de bomba, horario de invierno por generador, pero 
se está apoyando. j 
6.· Dice que hay preocupación d pequeños comerciantes por instalación de comercial 
chino e11 el centro de H u a kr ñ é .  

Se le indica que el Municipio 110 tiene facultades en el caso. 
El Sr. Cordero señala que habría '[ue modificar la Ley, porque no se puede prohibir el 
derecho al trabajo. 



. 

Sr. Cordero 
' 
·' 

t: Solicita inspeccián de Obras para Cancha de Skater de Poblacián Bel/avista, ya que tiene 
falencias y deterioros complicados, se forma 1111a acumulacián ele agua en el medio. Cree 
que tas reparaciones estarian dentro de la garantía. 
1.-Dice que hay preocupación por ecinos de Báquil y Espinatit!o por distribución de a;.:ua 
potable, que es solo una vez a la semana y 500 lis. para una semana para 4 o 5 personas 110 
es suficiente. 
E'/ Sr. Alcalde (s) indica que se conoce la situación y que se complicará por la falta de lluvias 
y que se contará con 1111 nuevo cata �tro de metodologia. 
El Sr. Con/ero dice que se puede cpnsitlerar el aumento de la c,1111id{I{/ de litros ya que en 
11erm10 es más complicado por bacteiias e infecciones. 
Se establece en forma unánime como ACUERDO: Solicitar al Ministerio del Interior que se 
reconsidere y se aumente la cantidac de agua a repartir en la Comuna de Hualañe. 
El Sr. Cordero dice que también se ida agua para los animales. 3.- Dice que vuelve a consultar sobrq foco de bajada sector ex Matadero, si se puede poner 1111 plazo límite, que en la noche el luga} es demasiado oscuro. 
Sr. Maídonado 

/.- Dice que quiere agregar algo a tema del agua; que las personas primero construyen y después ven la factibitidad de agua le cargan el problema a las autoridades y que es fácil 
reclamar y echar la culpa a las au oritkrdes, que el Municipio debe ,,er la realidad, que se entrega agua para c011s11nw ltumaJo y se usa para lavar la ropa y regar , ya que él lo ha 
visto. Pide visita del Municipio para istas situaciones. La gente 110 se preocupa de sus norias. 
2.-Coll!Htfta por oficio que se e1111ió Vialidad Regional y Provincial y que pidió copia, y que 
los caminos dejan mucho que desear. 
La Srta. Carolina dice que en El Mt lino, La Higuera, el polvo en suspensión es demasiado. 
El Sr. Alcalde (s) dice que se reiteraná el oficio y se entregará la copia. 
3.-DiL'e que en sector ex Matadero wy una tapa cámara en malas condiciones, a/ lado de la 
carretera. Consulta si le correspond al Municipio, Vialidad II SERVJU. 
4.-Pide presencia del Sr. Director de Salud; que la Posta de Espinalillo queda cerrada 
cuando sacan al paramédico y personalmente trajo y llevó a 1111 niño de la Escuela y que eso 
es responsabilidad del Director de S, lud. 
Se le informa que será en la práxint r Re1111ió11. 
5.-Dice que e11 ta Posta de Barba Rubia y Espinalillo a la gente les incomoda que los doctore", 
vayan cambiando y a ellos les cambie 11 los remedios y cada 11110 empieza de cero. 
El Sr. Alcaldets) explica que el programa del Servicio de Salud es asi, que los médicos deben 
ir rotando. Son instrucciones de la 1Jlirecció11 del Servicio, lo que les favorece por rurttlidad. 
Srta. Carolina 
t: Sobre el informe que pitlió del sJ Bruno Gonuitez, dice que estaría viciado el Contrato .r 

Licitación, porque es husta Ahril le 2017, lo que pasa el periodo Alcaldicio, y en esus condiciones debió haber pasado por el Concejo. Dice que se pida al Asesor Jurídico 1111 pronunciamiento: si es o 110 necesario que pase por Concejo esa contratacián. 
2.- Dice que hay reclamos sobre bailo!!,· y camarines ,le/ Est{l(/io. 
El Sr. Alcalde (s) dice que ya se instruyó a DIDECO una mayor preocupaciún a la 
m,111te11ció11. 



1 

3.-Dice que vecina de Calle Balmac ida reclama por cambio de nombre de calle. Se dijo que 
.'ie bahía consultado a los vecinos. C nsulta si se les preguntó y cómo se hizo. 

El Sr. Alcalde (s) revisará los antecedentes que son de Septiembre de 2014. 

Sr. Moreno 

t: Vecinos de Caone y Barba Rubia co11s11/ta11 por funcionamiento de antena de celulares. 
El Sr. Muldonudo dice que en Cam'( andaba la Empresa Claro el fin de semana. 
El Sr. Alcalde (s) dice que por Co11tr{I/O la Empres" tiene hasta Marzo de 2017 para entregar 
el servicio. l 
2.- Dice que faltan dos etectrocardibgramas para Postas de Espinalillo y Barba Rubia. Pide 
presencia del Sr. Director de Salud I próximo Concejo. 

Sr. Pucher 
/.- Dice que es imperiosa la mantencián de áreas verdes en Plazas, especialmente en Villa 
l.o« Jardines, Villa El Sol y El Encanto; 110 se puede esperar 15 días más. 
2.- Se,iala que existen detalles en Pl¡noleta de Villa Los Jardines (tapas metálicas desoldadas 
y plaza de juegos) 
3.- Dice que se haga 11u1111e11ciá11 é n  camino La Palmilla, Caone, Alto de Caone (Familia 
Navarro Gonuilez y E lías A/caí110) 1 
4.- Que el Municipio deberá apo ar con su camión aljibe y ped¡r la reconsideraciún al 
Ministerio del interior, Gobernuciá t e Intendencia para entregar más agua y ver la forma cámo arrendar máquina para pozos. 

Se consulta si el Municipio hizo prr,se111aciá11 a Fiscalía por problentu de Chile Compra en 
l.icitacián de áreas verdes. 
El Sr. Alcalde Is) dice que se preseniá al Ministerio Público y no ltay respuesta aún. 

Sr. Presidente (s) 1 
1.- Consulta por viáticos de los funcionarios de Salud que 110 se lutn pagado. Se le informa que Contraloria dijo primero que 110 y después que si , por lo que corresponderia pagar. 2.- Dice que la Familia Navia de �OS Sauces fue visitada 1111a l'CZ, pero 110 del Dpto. de 
Salud. ri la Srta. Curolina dice que iban a ir I Miércoles, y sí fueron. 
3.- Dice que la Familia Quezaa« de La Higuera tiene 1111 problema sanitario compllcado. 
El Sr. Rojas informa que hoy a las 5 de la tarde "ª" a verla. 
4.- Dice que en la Familia Calderot de Garcés Gana con casa terremoteatla, hay problemas de hermanas donde una vive en la Jasa y la otra "bajo unas latas " 
El Sr. Alcalde (s), el Sr. Puclicr y a gunos Sres. Concejales conocen el caso y le comentan al 
Sr. Sepúlvedu que se le entregó ww(metliagua pero 110 quiere ocuparla; pero nuis que mula 
es un problema de relaciones /111111mrs. 



4.- Participac,ón Dpto. de Satud Promoción de Salud 

Se hacen presentes la Sra. Mónica Castro Correa y Srta. Leandra Rojas A valos, Motrona y 

Nutricionista del Dpto. de Saiu(I Municipal respectivamente, quienes con medios 
audiovisuales explican el Progrtmuf de Promoción de Salud en la Comuna de Huatañé, 
mostrando estadisticas y altos indicadores de obesidad en niños y adultos tanto a nivel 
nacional como co111111,a/, solicitmul(> sensibilizarse sobre el tema, ya que no es solo del 
Departamento de Salud, sino de lot1'' la comunidad. Se debe formar 1111 equipo co111111wl de promocián tle Salud y que existan re fes más sólidas con 1111 trabajo en conjunto. 
El Sr. Pucher señula que la entrega de recursos debiera ser más ordenada y 110 que lleguen 
en Octubre. Cree que falta programación. 
Piden se potencie la actividad física, tia vida más sana, con redes más sólidas; con 1111 trabajo 
e11 conjunto. 
Finalmente las profesionales son fellcitadus y se retiran. 

Siendo las /6:45 Hrs., el Sr. Presidente (s) cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

J.- Solicitar al Ministerio del Interio que se reconsidere y se aumente la cantidad de agua a 
repartir en la Comuna de H ualañé. 

'--LUIS A� 
SEC ETARIO MUNICIPAL 

�INISTRO DE FE 

H. CONCE!JO MUNICIPAL HUALAÑE 


